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Учиться по-губернаторски
Строительство инновационного образовательного центра завершат  
к 300-летию Екатеринбурга 

Маленькие учащиеся лицея смогут не только получать здесь знания, но также интересно и с пользой проводить досуг
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В микрорайоне 
«Солнечный» Екатеринбурга 
заканчивается возведение 
Губернаторского 
лицея. Идея создания 
такого современного 
образовательного 
учреждения принадлежит 
Евгению КУЙВАШЕВУ. Глава 
региона лично включился 
в работу по привлечению 
федерального 
финансирования 
для реализации проекта, 
а проектирование 
лицея осуществлялось 
уже под обозначенные 
им цели и задачи. 
В его стенах не только 
будут получать знания – 
он станет полноценным 
общественным центром, 
доступным жителям  
района. 

Современный образова-
тельный центр, где будут обу-
чаться 1 200 школьников, 
возводится на средства инфра-
структурного бюджетного кре-
дита. Этот финансовый инстру-
мент позволяет развивать ин-
фраструктуру перспективных 
районов и увеличивать объемы 
жилой застройки для достиже-
ния целей национального про-
екта «Жилье и городская среда». 
Привлечь финансирование по-
мог глава региона.  

1,5 миллиарда 
рублей 

составил объем 
инвестиций для нового 
трубного завода 
в Нижнем Тагиле
Завод по производству труб 
большого диаметра будет 
построен в Нижнем Тагиле 
до конца 2026 года. Предприятие 
разместится на площади 
13,5 тысячи квадратных 
метров, на нем будут работать 
около 300 человек. Во время 
ИННОПРОМ-2023 компания 
«Металлинвест» и Агентство 
по привлечению инвестиций 
Свердловской области 
в присутствии заместителя 
губернатора Дмитрия Ионина 
подписали соглашение 
о сопровождении проекта. 

18 сотрудников 
почтамтов 

Среднего Урала 
поощрены 
почетными грамотами 
и благодарностями 
губернатора Евгения 
Куйвашева в честь 
Дня Российской почты

Еще 30 получили грамоты 
и благодарности федерального 
и регионального министерства 
цифрового развития, связи 
и массовых коммуникаций. Всего 
наградами по случаю праздника 
отмечены 265 сотрудников 
Почты России, работающих в 
Свердловской области. 

Благодаря программе 
догазификации частных 
домов Свердловская  
область заняла одно 
из лидирующих мест среди 
субъектов РФ.  С начала 
программы  к построенным 
газовым сетям подключились 
более 10 тысяч домов, 
в которых проживают  
более 30 тысяч человек. 

– По численности это целый 
город, такой, как Богданович, Су-
хой Лог или Тавда. Всего в рам-
ках социальной догазификации 
поступили более 73,2 тысячи за-
явок, и по ним уже заключены 
почти 50,4 тысячи договоров. Га-
зовая инфраструктура подведе-
на почти к 25,9 тысячи домов, – 
отметил министр энергетики 
и ЖКХ Николай Смирнов. 

Президентская программа 
социальной газификации пре-
дусматривает бесплатное подве-
дение газопровода к границам 
земельного участка жителей в 
уже газифицированных насе-
ленных пунктах. По инициативе 
губернатора Евгения Куйвашева 
в регионе введен расширенный 
пакет мер соц поддержки по со-
циальной газификации.

В зависимости от имуще-
ственного положения сверд-
ловчан сумма может составлять 
от 100 до 250 тысяч рублей. Суб-
сидии на выполнение работ по 
газификации частных домо-
владений предоставляются 
многодетным и мало имущим 
семьям, бюджетникам, живу-
щим в сельских территори-
ях, участникам Великой Отече-

ственной войны, инвалидам, 
ветеранам боевых действий и 
другим категориям.

Отметим, до конца 2024 го-
да планируется создание тех-
нической возможности для 
подключения более чем 72 ты-
сяч домовладений Свердлов-
ской области.
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Свердловская область – в лидерах по темпам 
догазификации домов
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– Губернатор Евгений Куйва-
шев защитил три заявки Сверд-
ловской области на предостав-
ление инфраструктурных бюд-
жетных кредитов. Самый боль-
шой из них – почти на 12 милли-
ардов рублей. Эти средства на-
правлены на развитие инфра-
структуры в пяти планировоч-
ных районах: Академическом, 
Солнечном, Новокольцовском, 
Юге Центра и ВИЗе Правобе-
режном, в том числе чуть более 
трех миллиардов рублей – на 
строительство Губернаторско-
го лицея в Солнечном. Он стоит 
несколько дороже, чем обычная 
школа, потому что станет соци-
ально-культурным центром для 
всего района. Жители Солнеч-
ного во внеурочное время смо-
гут пользоваться пространства-
ми и благоустройством лицея, 
– рассказал заместитель мини-
стра строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской 
области Антон Шафаростов.

Губернаторский лицей возво-
дит компания «Атомстройком-
плекс». В образовательный центр 
войдут учебные и спортивные 
блоки, детский технопарк «Кван-
ториум», общественный центр и 
стадион. Лицей станет комьюни-
ти-центром для всего микрорай-
она «Солнечный». Здесь будут 
проводиться спортивные сорев-
нования, концерты и ярмарки. 
Жители смогут посещать твор-
ческие мастерские. Одна из идей 
Евгения Куйвашева – организо-
вать на базе Губернаторского ли-
цея повышение квалификации 
для педагогов области. 

Общие строительные рабо-
ты на площадке лицея планиру-
ют завершить к 300-летию Ека-
теринбурга, а полностью сдать 
объект к первому декабря.

– Если строительно-монтаж-
ные работы находятся в высо-
кой степени готовности – 80-90 
процентов, то проект предпола-

гает также большой объем мон-
тажа мебели и инженерных си-
стем, этими работами мы будем 
заниматься ближайшие три-че-
тыре месяца, – рассказал зам-
директора по управлению про-
ектами компании-застройщи-
ка «Атомстройкомплекс» Роман 
Бабушкин.

Сейчас застройщик благо-
устраивает территорию школы, 
готовится к устройству амфите-
атра и завершает строительство 
стадиона. Специалисты компа-
нии ведут внутреннюю отдел-
ку здания лицея, монтируют пе-
регородки, меблируют классы, 
устанавливают малые архитек-
турные формы и игровое обо-
рудование. Изюминкой школы 
станут мобильные перегородки 
для некоторых классов, которые 
позволят трансформировать 

учебное пространство под зада-
чи преподавателя. Парты и сту-
лья на колесиках служат этим 
же целям, их можно передви-
гать и комбинировать в любой 
конфигурации. 

В Губернаторском лицее бу-
дут активно внедрять цифро-
вые технологии. В конце меся-
ца кабинеты начальной школы 
оборудуют компьютерной тех-
никой. В августе стартует уста-
новка мультимедиасистем и 
зрительских кресел в актовом 
зале, а также станков в кабине-
тах технического обучения.

Без внимания не оставили и 
спортивное направление. В ав-
густе тренажерным оборудова-
нием оснастят зал для учащихся 
начальной школы. Для старше-
классников построили двухъ-
ярусный спортзал с беговой до-

рожкой по периметру на одном 
из уровней. 

Замминистра строительства 
и развития инфраструктуры ре-
гиона в беседе с корреспонден-
том «ОГ» отметил, что благода-
ря участию Евгения Куйвашева 
инструмент инфраструктурного 
бюджетного кредита планирует-
ся использовать и при возведе-
нии других значимых объектов.

– Губернатор защитил заяв-
ку по строительству двух боль-
ших коллекторов на юго-вос-
токе Екатеринбурга в районе 
Исток и улице Водоемной. Так-
же планируется строительство 
нового корпуса Уральского заво-
да гражданской авиации, что по-
зволит создать новые рабочие 
места, – рассказал Антон Шафа-
ростов.
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Первый Центр 
общения старшего 
поколения 
Социального фонда 
России открылся 
в Екатеринбурге 
В уральской столице 
по адресу улица Вайнера, 
26 торжественно открылся 
Центр общения старшего 
поколения Социального 
фонда РФ.  Это четвертое 
подобное учреждение 
в Свердловской области: 
Центры уже работают 
Каменске-Уральском, 
Алапаевске и Карпинске. 
Всего, по данным 
управляющего ОСФР 
по Свердловской области 
Елены АЛЬШИЦ, Фонд открыл 
уже 157 Центров общения 
в 78 регионах страны. 

 – Сегодня, в том числе 
и по просьбам старшего 
поколения, мы открываем 
Центр общения в Екатеринбурге. 
Пусть он станет местом 
притяжения, дружеского 
общения для людей серебряного 
поколения, где открываются 
дополнительные возможности 
для самореализации и обучения. 
Надеюсь, что гости центра смогут 
найти новых друзей, обрести 
новые интересы и умения 
и, самое главное, ощутить 
внимание и заботу, – сказала 
на открытии Елена Альшиц.

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области 
Татьяна Мерзлякова также 
отметила особую значимость 
Центров общения старшего 
поколения.

 – Мы рады, что 
в Екатеринбурге открывается 
Центр общения старшего 
поколения, и люди пожилого 
возраста выходят на пенсию 
очень активными. Со своей 
стороны, мы будем проводить 
встречи с гостями центра, лекции 
по интересующим их вопросам. 
Наши сотрудники также будут 
консультировать посетителей, – 
сказала Татьяна Мерзлякова.

В образовательном центре кроме учебных классов разместится детский технопарк «Кванториум»

В ходе ярмарки прошли более 20 мастер-классов и мероприятий лектория, 
которые также провели самозанятые
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В креативном кластере 
«Домна» в Екатеринбурге 
состоялась вторая в этом 
году сезонная ярмарка 
«Мой бизнес. Краски. 
Лето». Товары на продажу 
представили 26 самозанятых, 
чья продукция прошла 
конкурсный отбор. Ярмарку 
организовал Свердловский 
областной фонд поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП) в рамках 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство».  

Цель ярмарки – поддер-
жать самозанятых свердлов-
чан.  СО ФПП предоставляет ма-
стерам оборудованные места на 
экспозиции, занимается про-

движением и решает органи-
зационные вопросы. Из 150 за-
явок на участие отбор прошли 
30 самозанятых. 

26 мастеров представили в 
«Домне» вязаные сумки, декор 
для дома, макраме, украшения, 
шляпы, аксессуары и сувениры 
по летней и отпускной темати-
кам.

Работник мастерской «Cosy_
basket» Юлия Деревянкина при-
везла на ярмарку плетеные из-
делия из бумажной лозы. В част-
ности, посетители могли купить 
корзины для дома, светильники, 
подвесные абажуры и сумки руч-
ной работы.

– Из газетной бумаги получа-
ются прочные прутики, которы-
ми можно пользоваться в быту и 
создавать долговечные изделия. 
На ярмарке многие люди подхо-

дили, спрашивали и брали ви-
зитки. У меня значительно при-
бавилось подписчиков в соцсе-
тях, – поделилась с «ОГ» Юлия Де-
ревянкина. 

– Самозанятые, те, кто ре-
шил начать свой бизнес – очень 
смелые люди. Мы помогаем 
им с помощью различных ин-
струментов. В рамках нацпро-
екта «Малое и среднее пред-
принимательство» они могут  
брать льготные кредиты, бес-
платно обучаться, чтобы полу-
чить новую профессию, при-
нимать участие в ярмарках 
продукции, – рассказал ми-
нистр инвестиций и развития 
Свердловской области Вадим 
Третьяков.

Подробности читайте на сайте 
облгазета.рф

Ручную работу поддержали нацпроектом  
Уникальные изделия предпринимателей Среднего Урала представили в центре уральской столицы 

РЕГИОН
Учиться по-губернаторски
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Пришла пора выбирать
Соревнований будет так много, что на всех побывать невозможно

Владимир ВАСИЛЬЕВ 

В начале этой недели 
дирекция Международного 
фестиваля университетского 
спорта обнародовала полное 
расписание соревнований, 
а также объявила о старте 
второго этапа билетной 
программы.

Программа

 Торжественная церемония 
открытия фестиваля состоится 
в воскресенье, 20 августа. Одна-
ко первые соревнования стар-
туют на день раньше. В субботу, 
19 августа, в 10:30 в ДИВСе нач-
нется турнир по мини-футбо-
лу. Чуть позже – в 12:00 – в Екате-
ринбург-ЭКСПО пройдут пред-

варительные поединки по бок-
су.

 Первые чемпионы Фести-
валя определятся в понедель-
ник, 21 августа.

 Наибольшее количество 
наград будет разыграно 24 авгу-
ста (44 комплекта) и 26 августа 
(30 комплектов).

 Самые долгие турниры – 
теннисный и волейбольный: 
они будут длиться по семь дней.

 Завершится Фестиваль 
31 августа соревнованиями по 
тхэквондо.

 В этот же день состоится 
церемония закрытия.

Билеты

 В продажу поступили би-
леты на фестиваль. Приобрести 

их можно только в Интернете – 
на сайте bilet.ekat2023.com. Их 
стоимость – от 80 до 350 рублей. 

 Самые дешевые билеты 
(по 80 рублей) – на предвари-
тельные соревнования по спор-
тивной (то есть греко-римской и 
вольной) борьбе, а также по на-
стольному теннису.

 Самые дорогие – на фина-
лы по большому теннису (350), 
плаванию (300) и художествен-
ной гимнастике (280).

 Любопытно, что билетов 
на церемонии открытия и за-
крытия Фестиваля на сайте не 
предлагается. Организаторы со-
ревнований сообщили «ОГ», что 
по этому поводу будет дополни-
тельная информация чуть позд-
нее.

Александр 
ЧЕРНОВ,
руководитель 
дирекции 
Международного 
фестиваля 
университетского 
спорта

Всего месяц остается до начала Международного 
фестиваля университетского спорта. Соревнования 
пройдут в самом сердце Урала – в Екатеринбурге. 
У нас богатый опыт проведения масштабных событий. 
Мы ждем более 3 000 спортсменов из различных 
университетов мира – из Африки, Азии, Европы, 
Латинской Америки. Все шесть объектов Фестиваля уже 
готовы принимать соревнования. 

Леонид 
РАПОПОРТ,
министр физической 
культуры и спорта 
Свердловской области 

В Екатеринбурге пройдет масштабное и увлекательное 
мероприятие. Я всех призываю: пожалуйста, 
не пропускайте Фестиваль. Он пройдет на удивительных 
объектах. И спортсменам, и зрителям будет очень 
комфортно.

Программа соревнований
Всего в столице Урала пройдут соревнования по 14 видам спорта:

Настольный 
теннис
опубликован 12/05

Баскетбол 3х3
опубликован 20/06

Плавание
Бокс
опубликован 27/05

БадминтонВолейбол

Самбо
опубликован 27/05

Прыжки 
в воду

Спортивная 
борьба
опубликован 30/06

Дзюдо
опубликован 20/06

Теннис
опубликован 30/06

Мини-футбол 
(футзал)
опубликован 12/05

Художественная 
гимнастикаТхэквондо

«Областная газета» продолжает рассказывать 
обо всех этих видах спорта.

Плавание
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Cегодня
в выпуске Бадминтон 
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фестиваля университетского спорта. Соревнования 
пройдут в самом сердце Урала – в Екатеринбурге. 
У нас богатый опыт проведения масштабных событий. 
Мы ждем более 3 000 спортсменов из различных 
университетов мира – из Африки, Азии, Европы, 
Латинской Америки. Все шесть объектов Фестиваля уже 
готовы принимать соревнования. 

Программа соревнований
Всего в столице Урала пройдут соревнования по 14 видам спорта:
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Международный выставочный центр

«Екатеринбург-ЭКСПО» 
Объект был введен в эксплуатацию в июле 2011 года  
для проведения уральской международной  
промышленной выставки «ИННОПРОМ». Здесь  
также регулярно проходят крупные спортивные состязания. 
Екатеринбургский чемпионат Европы по настольному теннису  
в 2015 году состоялся именно в этом центре.
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Соревнования  
по бадминтону пройдут

с 21 по 26 августа.
Будет разыграно 6 комплектов наград:
• Мужчины – 2 (одиночный разряд,  
парный разряд);
• Женщины – 2 (одиночный разряд,  
парный разряд);
• Смешанный парный разряд – 1
• Командные соревнования – 1 (до 16 команд)

ОСНОВНЫЕ ПРАВИЛА БАДМИНТОНА
f В бадминтон играют на площадке размером 13,4 на 6,1 метра, которая 

разделена пополам сеткой. Сетка (в отличие от тенниса) поднята над 
поверхностью земли до уровня 1 м 55 см.

f Игровой снаряд – волан, который может быть пластиковым или 
перьевым.

f Играют один на один или парами (однополыми и смешанными). Смысл 
игры – при помощи удара ракеткой приземлить волан на половине 
соперника.

f Матч по бадминтону играется до двух выигранных партий (геймов). Гейм 
выигрывает тот, кто первым набрал 21 очко. При счете «20:20» для победы 
надо добиться перевеса в 2 очка. При счёте «29:29» побеждает сторона, 
выигравшая 30-е очко.

ПЯТЬ ЛЮБОПЫТНЫХ ФАКТОВ

1 В августе 2013 года Тан Бун Хан из Малайзии ударил по волану с та-
кой силой, что тот полетел со скоростью 493 км/ч. Это намного выше, 

чем рекордные результаты, показанные в футболе (218 км/ч), хоккее с шай-
бой (190) или гольфе (326). Но есть одно «но»: 493 км/час – это скорость в 
начальный момент полёта волана, затем она быстро падает.

2 В начале 1980-х революцию в бадминтоне произвела крученая подача 
«сидек-спин». Принцип этой подачи – скользящий удар по перьям вола-

на – придавал ему непредсказуемую траекторию полёта. Подачу изобрел ма-
лазиец Мисбун Сидек, и благодаря ей он вошёл в десятку сильнейших игро-
ков мира. Но скоро выяснилось, что бадминтон стал терять зрелищность, так 
как розыгрыши после такой подачи сократились до 2-3 ударов. Международ-
ная федерация бадминтона запретила применение «сидек-спина».

3 Со времен легендарного советского ученого и конструктора косми-
ческой техники Сергея Королёва бадминтон используется при под-

готовке космонавтов к полетам. Юрий Гагарин был прекрасным бадмин-
тонистом: его даже называли «фактически первым мастером спорта СССР 
по этой игре».

4 Третий Президент России Дмитрий Медведев – большой поклонник 
бадминтона. Он даже хотел ввести этот вид спорта в школьную про-

грамму.

5 У бадминтона есть свой праздник – День бадминтона. Он отмечается 
5 июля, потому что именно в этот день в 1934 году была создана Меж-

дународная федерация бадминтона.

Играют все, выигрывает Азия
Владимир ВАСИЛЬЕВ 

Бадминтон – любимый 
вид спорта руководителя 
дирекции екатеринбургского 
Международного фестиваля 
Александра ЧЕРНОВА.  
Но, как признает он сам,  
на турнире в столице Урала  
россияне вряд ли сумеют 
сильно порадовать его 
своими результатами:  
в бадминтоне по-прежнему 
тотально доминируют 
представители Азии, а наши 
соотечественники берут 
награды только по большим 
праздникам.

Бадминтон зародился око-
ло трех тысяч лет назад. Игра-
ли в него (или, точнее, в его про-
тотипов) в различных азиатских 
странах – Индии, Китае, Малай-
зии...

Современный вид бадмин-
тона появился в конце XIX ве-
ка в Англии. Сэр Генри Сомер-
сет, VIII герцог Бофорт, в 1872 
году привез из Индии ракетки 
и волан и вместе со своими со-
служивцами публично сыграл в 
индийскую игру «пунэ». Случи-
лось это в имении герцога, ко-
торое называлось Бадминтон, 
– отсюда и пошло европейское 
название игры. 

В 1893 году был составлен и 
опубликован первый свод бад-
минтонных правил, а через 
шесть лет состоялся первый от-
крытый чемпионат Англии. Он 
разыгрывается до сих пор и счи-
тается неофициальным чемпи-
онатом мира, победить на кото-
ром очень престижно (спойлер: 
однажды на нем победил сверд-
ловчанин).

В программу Олимпиад бад-
минтон входит с 1992 года, а в про-
грамму Универсиад – с 2007-го.

Без особых успехов

В нашей стране бадминтон 
появился после Великой Отече-
ственной войны. Первое упоми-
нание об этой игре («Бадмингтон, 
или Индийский теннис») с изло-

жением правил имело место в 
1947 году на страницах шестого 
номера журнала «Затейник».

Отцом отечественного бад-
минтона считается Олег Мар-
ков, который научился этой 
игре в Китае и в 1954 году 
стал первым тренером сбор-
ной  СССР. Во второй половине 
50-х годов в Советском Союзе 
прошли первые соревнования, 
а в 1957-году – на Фестивале мо-
лодежи в Москве – состоялись 
первые поединки с иностран-
ными соперниками.

По статистическим данным, 
на начало 1990 года в СССР ко-
личество игроков по бадминто-
ну насчитывало 100 тысяч чело-
век. Заметных успехов на между-
народном уровне у них не было. 
Первую олимпийскую медаль 
наши бадминтонисты завоевали 
уже в новое время: в 2012 году на 
Играх в Лондоне Нина Вислова и 
Валерия Сорокина стали третьи-
ми в парном женском разряде.

Уральский прорыв

Свердловские бадминтони-
сты, как и их коллеги из других 
регионов страны, ничем особен-
ным похвастать долгое время не 
могли. Но потом у нас появился 
Иван Созонов...

Он родился в Екатеринбур-
ге в 1989 году в семье тренера Ан-

дрея Созонова (который, кста-
ти, работает до сих пор – в ека-
теринбургской школе «Росток»). 
Иван начал заниматься бадмин-
тоном в 6 лет сначала у отца, а по-
том у заслуженного тренера Рос-
сии Виктора Помыткина. Окон-
чив девятый класс, спортсмен 
перебрался в Москву. Там Иван 
продолжил тренироваться в 
среднем специальном училище 
олимпийского резерва и очень 
быстро вошёл в сборную коман-
ду России (2008).

В 2016 году 27-летний Созонов 
в паре с уроженцем Челябинска 
Владимиром Ивановым выигра-
ли парные соревнования на от-
крытом чемпионате Англии - том 
самом, который проводится с 1899 
года и считается неофициаль-
ным чемпионатом мира. В фина-
ле российские спортсмены со сче-
том 2:1 переиграли японскую па-
ру Хироюки Эндо – Кеничи Хаяка-
ва. Накануне, в полуфинале, Ива-
нов и Созонов оказались сильнее 
первой пары мира – корейцев И 
Ен Дэ и Ю Ен Сона, которых одоле-
ли также в трех геймах.

– Эта победа – историческая 
для нашей страны. Ранее росси-
яне никогда не выигрывали этот 
престижнейший турнир, — про-
комментировал победу руко-
водитель пресс-службы нацио- 
нальной Федерации бадминтона 
Александр Багдатьев.

Где научиться бадминтону

Сегодня на Среднем Урале 
есть 4 спортивные школы, где 
обучают бадминтону: три нахо-
дятся в Екатеринбурге («Росток», 
«Виктория» и «Факел»), одна – в 

Камышлове. Занимаются в них 
около трехсот детей.

Есть также группы взрослых 
любителей в Екатеринбурге, Ка-
мышлове, Ревде, Новоуральске, 
Салде, Нижнем Тагиле.
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Бадминтонные ракетки меньше и легче теннисных
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Дворец водных видов спорта
Спортивный объект был сдан в апреле 2023 года.  
Общая площадь Дворца – 60 тысяч квадратных метров,  
вместимость зрительских трибун – 5230 мест.  
Объект включает в себя шесть спортивных зон: бассейн  
для прыжков в воду, демонстрационный бассейн,  
тренировочный бассейн, зал для сухого плавания,  
зал для сухих прыжков, детский бассейн
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Соревнования  
по плаванию пройдут

с 22 по 27 августа.
Будут разыграны 42 комплекта наград

Самый медальный вид

Плавание как вид спорта бе-
рет свое начало в конце XIX ве-
ка. Это было обусловлено тем, 
что в Европе началось массовое 
 строительство искусственных 
бассейнов, что привело к попу-
ляризации плавания. В 1889 го-
ду прошли первые международ-
ные соревнования, а через год - 
европейское первенство. А с 1896 
года плавание неизменно входит 
в программу летних Олимпий-
ских игр.

В России плавание нача-
ло развиваться еще до револю-
ции, правда, особых успехов оте-
чественные спортсмены не до-
бивались. В 1947 году СССР офи-
циально вошел в состав Между-
народной федерации плавания, 
после чего пошли первые офи-
циальные успехи отечественных 
спортсменов на мировом уров-
не (до этого рекорды, установлен-
ные советскими спортсменами, 
не фиксировались официально).

Свердловский след

В Свердловской области на 
сегодняшний день плавание раз-
вивается во многих муниципа-
литетах. В 23 из них есть бассей-
ны и, соответственно, секции и 
спортивные школы по плава-
нию. В Екатеринбурге функци-
онируют 11 бассейнов, и это без 
учета Дворца водных видов спор-
та, бассейны которого будут до-
ступны для всех горожан и гостей 
города после проведения Между-
народного фестиваля универси-
тетского спорта.

Самым титулованным плов-
цом Свердловской области яв-
ляется легендарный Александр 
Попов, он же – самый титуло-
ванный отечественный пловец 

за  всю историю. Четырехкрат-
ный олимпийский чемпион, пя-
тикратный призер Олимпий-
ских игр, шестикратный чемпи-
он мира, 21-кратный чемпион 
Европы, многократный рекорд-
смен мира и Европы – все это до-
стижения уроженца Лесного 
Александра Попова. 

Помимо Попова, медали 
Олимпийских игр выигрывали 
и   другие пловцы региона. Так, 
уроженка Новоуральска Эльвира 
Василькова вместе с уроженкой 
Лесного Натальей Струннико-
вой стали бронзовыми призера-
ми Игр-1980 в эстафете (у Василь-
ковой было еще серебро в лич-
ных соревнованиях), а два пред-
ставителя Новоуральска – Дани-
ла Изотов и Никита Лобинцев 
– брали серебро в Пекине-2008 
и бронзу в Лондоне-2012 в одной 
эстафетной четверке.

Стоит отметить и екатерин-
буржца Юрия Прилукова. Он был 
финалистом Олимпийских игр, 
при этом шесть раз выигрывал 

чемпионат мира на короткой во-
де.

На последней Олимпиаде 
в Токио Свердловскую область 
в плавании представляли три 
спортсменки: Анастасия Кир-
пичникова, Валерия Саламати-
на и Дарья Устинова. Девушки 
не сумели завоевать медали, Ана-
стасия Кирпичникова участвова-
ла в двух финалах и заняла пятое 
и восьмое места.

Кубок Попова

В 2007 году легендарный 
Александр Попов создает соб-
ственный турнир – Кубок Алек-
сандра Попова – и начинает про-
водить его в Екатеринбурге на 
регулярной основе. С 2009 года 
турнир получил всероссийский 
статус, а позже и вовсе – между-
народный, и стал частью подго-
товки сильнейших юных спорт-
сменов страны, а также одним 
из главных турниров для моло-
дых пловцов. После девяти лет 

проведения турнира в екате-
ринбургском бассейне «Юность» 
турнир переехал в Казань в 2017 
году. В феврале 2023 года Кубок 
прошел в Челябинске. На откры-
тии Дворца водных видов спор-
та в Екатеринбурге Александр 
Попов рассказал «Областной га-

зете» о планах вернуть турнир 
на его историческую родину, тем 
более что с появлением нового 
спортивного объекта мирового 
уровня Кубок сможет выйти на 
новую высоту.

Медали в плавании в рамках Фестиваля будут разыгрываться каждый день
АЛ

ЕК
СА

НД
Р З

АЙ
ЦЕ

В

Данил ПАЛИВОДА

Плавание – один из двух видов 
спорта, который в рамках 
Международного фестиваля 
университетского спорта 
пройдет на новом спортивном 
объекте мирового уровня – 
Дворце водных видов спорта.

ПРАВИЛА 
Выделяется четыре основных стиля плавания, по которым 

проводятся официальные соревнования. Кроль (он же – вольный 
стиль), баттерфляй, брасс и плавание на спине. От вида зависит и 
длина дистанции. Например, самые длинные заплывы осуществляются 
в соревнованиях кролем, в этом виде программы есть дистанции 400, 800 
и 1500 метров, в то время как у трех других стилей только 50, 100 и 200 
метров. Существует вид программы, в котором спортсмены сочетают 
все стили – комплексное плавание. Во время заплыва спортсмены 
преодолевают либо по 50, либо по 100 метров каждым стилем.

Существуют и эстафетные заплывы. Есть эстафеты отдельно 
у мужчин и женщин одним стилем, есть комбинированные эстафеты, 
где каждый из четверки плывет своим стилем. Проводятся и смешанные 
заплывы.

Официальные соревнования проходят в бассейнах длиной 50 
метров. Существуют и маленькие бассейны, длина которых составляет 
25 метров, проводятся даже отдельные чемпионаты мира по плаванию 
на короткой воде (то есть, в маленьких бассейнах).

РЕКОРДЫ
В плавании существуют мировые и олимпийские рекорды на каждой 

дистанции. Рекорды американца Майкла Фелпса на дистанции 400 
метров комплексным плаванием, а также мужской сборной США 
в эстафете вольным стилем (Фелпс тоже участвовал), являются самыми 
долгоживущими рекордами на данный момент: они были установлены 
на Олимпийских играх в Пекине в августе 2008 года. Самым «свежим» 
мировым рекордом является достижение 18-летней россиянки Евгении 
Чикуновой, которая на чемпионате России в Казани в апреле 2023 года 
проплыла дистанцию 200 метров брассом за 2.17,55, установив новый 
мировой рекорд.

НА ФЕСТИВАЛЕ
Плавание – самый медальный вид спорта на предстоящем 

Международном фестивале университетского спорта. Он включает 
в себя 42 комплекта наград: по 20 будут разыграны среди мужчин 
и женщин, еще два комплекта достанутся победителям и призерам 
смешанных эстафет. По словам министра физической культуры 
и спорта Свердловской области Леонида Рапопорта, в турнире примут 
участие и представители региона. Так, Уральский государственный 
горный университет будет представлен 16 спортсменами в плавании, 
также в этом виде программы выступят и представители Уральского 
федерального университета.
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15 лет назад хоккей с мячом 
был самым свердловским видом 
спорта: в элитном дивизионе 
чемпионата России тогда игра-
ли сразу три областные коман-
ды: «СКА-Свердловск» (Екатерин-
бург), «Уральский трубник» (Пер-
воуральск) и «Маяк» (Краснотурь-
инск). Однако в 2009 году произо-
шла катастрофа. Из-за финан-
совых проблем прекратил суще-
ствование «Маяк», а легендарный 
«СКА-Свердловск»  – 12-кратный 
чемпион страны – добровольно 
опустился в Высшую лигу.

Сама первоуральская ко-
манда поначалу держала мар-
ку, в 2019 году даже добралась до 
бронзовых медалей чемпиона-
та России (впервые в своей исто-
рии), но затем покатилась вниз: 
восьмое место, девятое, один-
надцатое…

Первый шаг к возрожде-
нию хоккея с мячом был сде-
лан прошлым летом, когда пре-
зидентом «Уральского трубни-
ка» стал депутат Законодатель-
ного Cобрания Свердловской 
области Виктор Бабенко. Улуч-
шить спортивные результаты за 
один сезон не  удалось (команда 
даже опустилась еще ниже – на 
12-е место), зато другие пробле-
мы – финансовые, организаци-
онные  – были решены. У клуба 
появилось несколько солидных 
спонсоров, а главное – налади-
лось продуктивное взаимодей-
ствие с областным министер-
ством физической культуры и 
спорта.

На помощь пришли 
областные власти

– Летом состоялась встре-
ча с губернатором Евгением 
Куйвашевым, на которой бы-
ли приняты кардинальные ре-
шения о развитии хоккея с мя-
чом, – рассказал Леонид Рапо-
порт. – Две команды нашей об-
ласти – «Уральский трубник» и 
«СКА-Свердловск» – объедине-
ны в один клуб. Учредителем 
его стало региональное мини-
стерство спорта. И клуб теперь 
представляет не только Перво-
уральск, но и весь регион, что от-
ражено в новом логотипе, где до-
полнительно появились слова 
«СКА» и «Свердловская область». 

Новое название клуба (или, 
если угодно, название ново-
го клуба) получилось доволь-
но громоздким, и журналисты, 
присутствовашие на пресс-кон-
ференции, тут же придумали 
сокращенный вариант – СКАУТ.

Дело сдвинулось  
с мертвой точки

Одной из главных проблем 
свердловского клуба является 
отсутствие современной аре-
ны. На старой уже давно вышло 
из строя осветительное обору-
дование, что вынуждало пер-
воуральцев проводить домаш-
ние матчи в дневные часы. А по-
скольку игровые дни в хоккее с 
мячом – это не только суббота 
и воскресенье, то понятно, что 
«шайтаны» (прозвище коман-
ды) в будни играли при почти 
пустых трибунах. Средняя по-
сещаемость домашних матчей 
«Уральского трубника» в про-
шлом сезоне – 486 человек. При 
этом на выезде на игры сверд-
ловчан приходило почти в три 
раза больше болельщиков – 
1225. У подавляющего боль-
шинства клубов эта пропорция 
обратная.

– Эта проблема тоже реша-
ется, – сообщил Леонид Рапо-
порт. – Один из спонсоров ко-
манды выделил деньги на пред-
проектную подготовку, она уже 
идет. После этого начнется про-
ектирование, которое займет 
порядка восьми месяцев. Наде-
емся, что в 2024 году оно будет 
завершено и можно будет на-
чинать строительство. Что ка-
сается ближайшего сезона... Мы 
прямо сейчас, после пресс-кон-
ференции, заедем к главе горо-
да и постраемся закрыть этот 
вопрос (как мы узнали чуть поз-
же, такая встреча действи-
тельно состоялась: мэр Перво-
уральска Игорь Кабец взял си-
туацию под личный контроль – 
Прим. «ОГ»).

– Стадион останется откры-
тым, но лед будет искусствен-
ным. Это увеличит время про-
ведения хоккейных матчей 
примерно на два месяца в год, – 
добавил Виктор Бабенко. – Бу-
дут возведены новые трибуны, 
внутри которых разместится 
10  раздевалок (для команд раз-
ных возрастов) и различная ин-
фраструктура. Летом на поле 
можно будет играть в футбол 
и проводить различные массо-
вые мероприятия – Дни города, 
концерты.

Аббревиатура СКА 
обязывает

Первый турнир, в котором 
сыграет «СКА-Уральский труб-
ник», – это предварительный 
этап Кубка России-2023. Он 
стартует 16 августа в Иркутске. 
Свердловчане играют в группе 
«Восток», где у них будет 7 сопер-
ников.

– Наша задача – попасть в 
четверку лучших и выйти в фи-
нальный раунд, – сказал Виктор 
Бабенко.

На вопрос «Какая задача по-
ставлена перед командой в чем-
пионате России?», президент 
клуба ответил, что пока ника-
кая: «Определимся с ней по ре-
зультатам выступления в иркут-
ском турнире». В этот момент в 
диалог вмешался Леонид Рапо-
порт:

– В любом случае надо выхо-
дить в плей-офф, – сказал ми-
нистр. – Теперь в названии клу-
ба есть аббревиатура СКА, а это 
обязывает.

Армейцев призвали  
в «Уральский трубник»
Первоуральскую команду объединили со «СКА-Свердловск»

Леонид Рапопорт (слева) и Виктор Бабенко с оптимизмом смотрят на будущее свердловского клуба
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«Синара» сыграет 
в Тюмени с клубом 
из Казахстана
Екатеринбургский мини-
футбольный клуб «Синара» 
в рамках подготовки к новому 
сезону традиционно выступит 
на предсезонном турнире 
в Тюмени с 22 по 25 августа. 

Екатеринбургский 
коллектив попал в группу «А», 
где его соперниками станут 
«Ухта», «Сибиряк» и коллектив 
из Казахстана – «Аят». Интересно, 
что в «Ухту» после окончания 
прошлого сезона перебрался 
один из лидеров «Синары» – 
Дмитрий Прудников.

В другом квартете оказались 
«Тюмень», «Газпром-Югра», 
«Новая генерация» и «ЛКС». 
Регламент турнира следующий: 
внутри групп команды проведут 
между собой по одной встрече. 
Команды, занявшие первые места 
в квартетах, встретятся в финале, 
клубы, финишировавшие 
на вторых строчках, сыграют 
за бронзу. Остальные четыре 
команды разыграют между собой 
места с 5-го по 8-е.

Екатеринбург примет 
«железных людей»
В предстоящие выходные 
в столице Урала состоятся 
соревнования по триатлону 
в рамках турниров Ironstar. 
Екатеринбург впервые будет 
принимать у себя подобный 
старт.

Турниры Ironstar – 
соревнования, включающие в себя 
плавание, езду на велосипеде и бег. 

В Екатеринбурге пройдет сразу 
несколько турниров: отдельно 
будут организованы детский 
и женский забеги (только бег), 
состоится несколько отдельных 
заплывов (на одну и две мили) 
и, конечно, соревнования по 
триатлону – Ironstar Sprint и Ironstar 
113. В первом случае спортсменам 
предстоит проплыть 750 
метров, проехать 20 километров 
на велосипеде и пробежать 5.25 км. 

А вот главный старт 
в Екатеринбурге – Ironstar 113 – 
это уже для опытнейших 
спортсменов. 113 – половина 
основной дистанции «железных 
людей». Сначала спортсмены 
проплывут 1,93 км, затем проедут 
на велосипеде 90 километров, 
после чего пробегут дистанцию 
полумарафона – 21,1 км. 
На каждый этап у спортсменов 
будет определенный лимит 
времени, не уложившись в который 
участник снимается с турнира.

Старт плавательного этапа 
будет проходить от стадиона 
«Динамо» на Олимпийской 
набережной, вся дистанция 
пролегает по акватории городского 
пруда. Велосипедный этап также 
стартует от «Динамо», спортсменам 
предстоит преодолеть три 
круга по Екатеринбургу и Ново-
Московскому тракту. Беговой этап 
будет пролегать вдоль набережной 
реки Исеть от стадиона «Динамо» 
до Ельцин Центра. Финишировать 
спортсмены будут также у стадиона 
«Динамо».

Старт главного турнира Ironstar 
113 – в субботу, 22 июля, в 6 утра. 

Данил ПАЛИВОДА

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Первоуральский «Уральский 
трубник» – единственный 
представитель Среднего 
Урала в элитном дивизионе 
отечественного хоккея 
с мячом – отныне называется 
«СКА-Уральский трубник» 
и будет представлять не один 
город, а всю Свердловскую 
область. Учредитель 
обновленного клуба – 
региональное министерство 
физической культуры и спорта. 
Об этом было объявлено 
в понедельник вечером на 
совместной пресс-конференции 
областного министра спорта 
Леонида РАПОПОРТА 
и президента клуба   «СКА-
Уральский трубник» депутата 
ЗССО Виктора БАБЕНКО.
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УрГЭУ настроен на помощь СВОим
Известно, что УрГЭУ одним 
из первых среди вузов 
поддержал cпециальную 
военную операцию. Ректор 
Уральского государственного 
экономического университета 
Яков Петрович СИЛИН 
рассказал «ОГ» о гуманитарной 
помощи, которую оказывает 
Уральский государственный 
экономический университет 
новым территориям Российской 
Федерации, военнослужащим, 
находящимся в зоне СВО, 
а также их семьям.

– Уральский государственный 
экономический университет и я 
лично с первых дней поддержа-
ли Президента. Мы поддержи-
ваем и одобряем полностью по-
литику государства. УрГЭУ – вуз- 
патриот! Хорошо понимаем, что 
на сегодняшний день происхо-
дит. Заявленные цели СВО долж-
ны быть достигнуты!

Еще в марте 2022 года на базе 
Уральского государственного эко-
номического университета начал 
свою работу штаб #МыВместе, ко-
торый занялся сбором гумани-
тарной помощи. За прошедший 
период студенты и сотрудники 
университета собрали и напра-
вили жителям ДНР и ЛНР, Хер-
сонской и Запорожской областей, 
военнослужащим, находящимся 
в зоне проведения специальной 
военной операции, и их семьям 

4,5 тонны гуманитарной помо-
щи. Отправку осуществляли при 
поддержке Общероссийского На-
родного Фронта. Также в универ-
ситете оказывается психологиче-
ская помощь родственникам мо-
билизованных.  

Члены Общественной пала-
ты города Екатеринбурга посети-
ли раненых солдат в 354-м окруж-
ном военном клиническом госпи-
тале. В гости к военным приехали 
с подарками. Мы пришли в госпи-
таль к рядовым и офицерам с бла-
годарностью за их ратный труд, 
пожеланиями им выздоровления, 
поклоном от тех, за кого они вое-
вали. Прекрасно работают врачи 
и другие сотрудники госпиталя. 
Они совершают свой подвиг!

Также пополнили новыми 
книгами библиотеку госпиталя. 
Обстановка там спокойная, ребя-
та поправляются.

– Министерство высшего об-
разования и науки Российской 

Федерации совместно с Мини-
стерством просвещения Россий-
ской Федерации реализует про-
ект «Университетские смены» на 
базе российских вузов для под-
ростков из ДНР и ЛНР. Что это за 
проект и какое участие принима-
ет в нем УрГЭУ?

– Это очень хорошая инициа-
тива: почти 11 тысяч подростков 
из ДНР и ЛНР примут участие 
в   тематических образователь-
ных программах, познакомят-
ся с культурой и историей регио-
нов нашей страны. Первая смена 
стартовала 19 июня на базе пяти 
российских университетов. 

Методическую и информа-
ционную помощь вузам-органи-
заторам оказывает оперативный 
штаб, созданный на базе Россий-
ского государственного универ-
ситета им. А. Н. Косыгина. В рам-
ках программы планируется уча-
стие свыше 50 вузов, на площад-
ках которых будет организова-

но проведение 10-дневных про-
фильных просветительско-обра-
зовательных смен для подростков 
в возрасте от 10 до 17 лет. Вузы Рос-
сии – мощная объединяющая си-
ла для социализации детей и мо-
лодежи в новых реалиях. Ребята 
посетят исторические места, му-
зеи и памятники старины. Ураль-
ский государственный экономи-
ческий университет также про-
ведет «Университетскую смену»  в 
 период с 1 по 11 августа 2023 года. 
К нам приедут 20 школьников из 
новых субъектов Российской Фе-
дерации. Мы ждем их!
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Материал размещен в рамках 
совместного информационного проекта 
редакции «Областной газеты»  и 
Уральского государственного  
экономического университета

ПРАЙС 
на изготовление печатных 

материалов для участия 
кандидатов, избирательных 

объединений в выборах депутатов 
Екатеринбургской городской Думы 

восьмого созыва 9, 10 сентября 2023: 
Баннер – от 245 руб/кв. м, 
Пленка – от 344 руб/кв. м,  
Сетка – от 450 руб/кв. м, 
Бумага – от 414 руб/кв. м.
Изготовление видеороликов 

от 5000 руб. Без НДС.
Итоговая цена 1 кв. м зависит 

от производителя материалов и их 
плотности, дополнительных работ 
(люверсы, карманы и т. п.), объемов 
печати, сроков изготовления. 

ООО «Бумеранг Трейд»  
ИНН 6671343039, г. Екатеринбург,  
ул.  Ясная, д. 31, оф. 207.  
Тел. 8-908-919-32-03.

ВТБ запускает новую модель 
работы с массовой розницей

ВТБ запускает для жителей Среднего Урала специальные условия 
обслуживания по дебетовым картам. Всем, открывшим карту в регио-
не до 31 августа, будет доступен повышенный до 10% кешбэк за покуп-
ки в супермаркетах, онлайн-оплату ЖКУ и сотовой связи. Предложе-
ние распространяется в том числе для тех, кто в этот период оформит 
карту «Уралочка». Также дополнительно начисляются бонусы и за 
покупки по базовой программе лояльности банка. Выпуск и обслу-
живание карты бесплатны. По условиям акции клиент ВТБ сможет 
ежемесячно возвращать за покупки по карте до 2 тысяч рублей. Срок 
действия новых условий рассчитан до конца года.

«ВТБ в этом году усилил внимание к обслуживанию массового сег-
мента и запустил новые продукты – рассрочки по картам, кредиты на 
малые суммы и до зарплаты. Вместе с этим мы тестируем разные фор-
маты обслуживания – точки продаж в небольших городах, расширяем 
географию доставки карт и увеличиваем время работы ряда отделе-
ний в регионе. Планируем, что за время действия новой программы 
мы увеличим выпуск карт вдвое, а новыми клиентами станут более 
20 тысяч жителей Среднего Урала», – комментирует управляющий ВТБ 
в Свердловской области Валентина Жильцова.

Карта с новыми условиями обслуживания доступна клиентам в лю-
бом офисе ВТБ в регионе, в ВТБ Онлайн или через контактный центр. 
Забрать ее можно в отделении или заказать курьерскую доставку, 
которая доступна в Екатеринбурге, Нижнем Тагиле и Первоуральске. 
Также оформить карту можно в 10 магазинах Екатеринбурга «Маг-
нит», где расположены специальные стойки ВТБ. Акция не распростра-
няется на зарплатных клиентов и цифровые карты.

ПРАЙС 
на изготовление печатных 

материалов для участия 
кандидатов, избирательных 

объединений в выборах депутатов 
Екатеринбургской городской Думы 

восьмого созыва 9, 10 сентября 2023: 
Баннер – от 245 руб/кв. м, 
Пленка – от 344 руб/кв. м,  
Сетка – от 450 руб/кв. м, 
Бумага – от 414 руб/кв. м.
Изготовление видеороликов 

от 5000 руб. Без НДС.
Итоговая цена 1 кв. м зависит 

от производителя материалов и их 
плотности, дополнительных работ 
(люверсы, карманы и т. п.), объемов 
печати, сроков изготовления. 
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«Сысертская сотня»: спорт плюс туризм  
В Сысерти 23 июля пройдет ультрамарафон «Сысертская сотня». Более 300 участников 
смогут не только пробежать десятки километров по пересеченной местности 
и посоревноваться за кубок «Природных парков», но и познакомиться с горнозаводской 
культурой Среднего Урала. Мероприятие организовано управляющей компанией 
туристско-рекреационными кластерами Свердловской области и общественной 
организацией «Спортивный клуб «ПроБайк» в рамках «Кубка природных парков».

«Сысертская сотня» – единственная на Урале кольцевая велопешеходная тропа длиной 
100 км. Одноименный забег проходит уже не первый год и дает возможность участникам 
не только испытать себя, но и увидеть красивейшие природные места.   

Соревнования пройдут на дистанциях 57, 21, 13 и 2 км. Те, кто хочет испытать себя 
на выносливость на максимальной дистанции, стартуют в туристско-информационном центре 
«Хижина» поселка Щелкун. Участникам, которые дружат со спортом, но еще не готовы к такой 
нагрузке, организаторы предлагают пробежать классический полумарафон длиной в 21 км, 
который пройдет по тропам от парка «Бажовские места» через знаменитый «Тальков Камень». 
Для начинающих свой спортивный путь есть забег в 13 км, через сосновый бор к поселку Луч 
и до границ парка «Бажовские места». Специальная дистанция в 2 км предусмотрена для детей 
в возрасте от 7 до 13 лет. Финишируют спортсмены в спортивной школе олимпийского резерва 
им. Я. И. Рыжкова в Сысерти. На протяжении всей дистанции для них будут организованы пункты 
выдачи питания, медицинской помощи и отдыха. 

Насыщенная программа ждет и зрителей. Это мастер-классы для малышей и взрослых, 
туристические экскурсии на местный Сысертский завод-кластер от проекта «Лето на заводе», 
в музей П. П. Бажова, на Гранатовый шурф, Абрамовский разрез и горы Бессонова, Редкая, 
Березовая. 

– Мы стремимся сделать из Сысерти место массовых мероприятий и занятий активным 
отдыхом. И это неслучайно. Ведь именно здесь собраны одни из самых интересных локаций 
туркластера «Большая Сысерть». Для нас важно проводить мероприятия для самых разных 
слоев населения, важно чтобы люди приезжали сюда семьями и для всех находилось что-то 
интересное, – говорит генеральный директор АНО «УК туристско-рекреационными кластерами 
Свердловской области» Леонид Гункевич.

Проект туристической тропы «Сысертская сотня» в Свердловской области реализуется с зимы 
2022 года. В мае прошлого года за 13 часов тропу преодолели чемпион России по велотуризму 
Павел Ибатуллин с победителем сверхмарафонов Tour De Ural Олегом Печеркиным. 15 июня 
всю тропу пешком и в одиночку прошел турист-любитель Вячеслав Морозов за три дня.

Ольга ЗИМОЗДРА 

ФО
ТО

: С
ПО

РТ
ИВ

НЫ
Й 

КЛ
УБ

 P
RO

BI
KE

Марафон – это всегда испытание не только силы, но и воли 
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КУЛЬТУРА

Не лишне вспомнить исто-
рию. Камерный театр стал ре-
зультатом мощного творческо-
го союза: Лидии Худяковой, со-
здателя и первого директора 
Объединенного музея писате-
лей Урала, и режиссера Вячесла-
ва Анисимова, который стал тог-
да художественным руководи-
телем театра. Именно они, ини-
циаторы идеи камерного сцени-
ческого пространства в столи-
це Урала, построили второй му-
зейный театр в России – первый 
принадлежит Эрмитажу.

Миссия Литературного 
квартала

Идея Камерного театра по-
явилась в 1986-м и была орга-
нична миссии самого места – 
Литературного квартала. В архи-
тектурном ансамбле из музей-
ных домов-усадеб театр задумы-
вался как способ поддержания 
имиджа литературы, продвиже-
ния музейных ценностей, поис-
ка театральных интерпретаций 
классики. Правда, выяснилось: 
энтузиасты задумали, но Вре-
мя оказалось не готово к этой за-
манчивой идее. Камерный стал 
одним из свердловских долго-
строев – до его открытия про-
шло 12 драматичных лет. 

Открытие состоялось в  1998-м 
благодаря команде мэрии Екате-
ринбурга и лично главе города 
Аркадию Чернецкому. И это то-
же было символично: на фоне 
экономического кризиса родился 
культурный феномен. Отдельная 
история – строительство, архи-
тектура здания. Когда появились 

первые каркасы, Лидия Худякова 
шутила, что «строит теплицу для 
цитрусовых». В  шутке была своя 
правда: на волне дефолта было 
много сугубо хозяйственных за-
бот. Например, уникальные лю-
стры были изготовлены на Асбе-
стовском кирпичном заводе – и 
это стало своего рода производ-
ственным экспериментом: до это-
го завод не производил световое 
оборудование. Рассказывают, де-
монстрация изделий проходила 
свое образно: работники завода 
стелили огромную пленку, а Вя-
чеслав Анисимов и Лидия Худя-
кова ложились и смотрели в «лю-
стровое небо». Оценивали.

Однако главная, творческая 
задача была в другом. «В Камер-
ном театре должен быть слы-
шен даже шепот...» – говорил Вя-
чеслав Анисимов. Сегодня в зале 
на 157 мест так и есть. Сцена по-
строена по чертежам знаменито-
го домашнего театра графа Ше-
реметьева, а вкупе с залом она 
создает потрясающую акустику. 

Правдиво, честно, иногда 
больно...

Здесь и был сыгран под зана-
вес сезона спектакль «Острова и 
капитаны. Наследники» (режис-
сер Георгий Цнобиладзе). Это тре-
тья часть знаменитой трилогии 
Крапивина. Советское детство 
1980-х. Непростые отношения 
между поколениями, конфликт 
отцов и детей по-крапивински. В 
центре повествования – сложный 
подросток Егор Петров, его отно-
шения с родителями и друзьями. 
История одной маленькой жизни 
с тайнами, предательством и об-
ретением настоящего. Правдиво, 
честно, иногда больно...

С самого основания театр ра-
ботает по принципу антрепри-
зы и репертуарного театра, в нем 
играют приглашенные артисты 
ведущих екатеринбургских теа-
тров. По этому принципу созда-
вались, входят в нынешний ре-
пертуар театра спектакли по зо-
лотой классике мировой лите-

ратуры (но российской  – пре-
жде всего): «Алые паруса» Гри-
на, «Барышня-крестьянка», «Ме-
тель» Пушкина, «Над пропастью 
во ржи» Сэлинджера, «Дама с со-
бачкой» Чехова, «Миллионер-
ша» Шоу, из уральской класси-
ки – «Каменный цветок» Бажо-
ва, «Ванькины именины» по 
«Аленушкиным сказкам» Ма-
мина-Сибиряка. С 2018 года при 
поддержке министерства культу-
ры Свердловской области, управ-
ления культуры администрации 
Екатеринбурга, СТД России те-
атр учредил и ежегодно прово-
дит фестиваль «СВОЙ» – работы 
в жанре моноспектакля и дуэта. 

2023 год богат и на юбилеи ли-
тературных классиков. Верный 
избранной миссии, театр подкре-
пляет ее новым обращением к 
известным текстам. По Остров-
скому в афише театра – «Волки 
и овцы», «Не все коту маслени-
ца». К 155-летию со дня рождения 
Горького состоялась весной пре-
мьера «Дети солнца». И вот сей-
час  – Владислав Крапивин. В спек-
такле «Острова и капитаны. На-
следники» занята практически 
только собственная труппа (да, с 
недавних пор она есть у театра!). 
Премьеру по роману уральского 
Командора можно увидеть еще 
15 и 16 августа. 

Острова, капитаны и Командор
Уникальный на Урале музейный театр завершил юбилейный сезон премьерой 
по роману Владислава Крапивина

Камерный театр 
Объединенного музея 
писателей Урала завершил 
сезон премьерой «Острова 
и капитаны. Наследники» 
по мотивам романа Владислава 
КРАПИВИНА. И в этом событии 
сошлось два юбилея – 85 лет 
со дня рождения мэтра 
уральской литературы, о чем 
в регионе знают практически 
все (губернатором подписано 
распоряжение о праздновании 
в 2023 году юбилея писателя), 
и юбилей самого театра, о чем, 
скорее всего, помнят только 
театралы. Камерный театр, 
уникальный «островок» 
в культурном пространстве 
Урала, завершил 25-й сезон.

Каменск-Уральский 
и Серов возвращают 
традицию 
российской культуры

В Серовской драме в минувшие 
выходные читали пьесу ученицы 
Николая Коляды Ольги 
Миловановой «Падал теплый снег». 
Для четырех женских монологов 
было выбрано четыре театральных 
локации, в которых актеры и зрители 
постепенно перемещались: читка 
стартовала в фойе, продолжилась 
в малом зале, переместилась под 
сцену и дальше – в закулисье 
большой сцены.

– Главный режиссер 
Александр Сысоев знаком с 
творчеством Ольги Миловановой, 
но пьеса, которая ему нравилась, 
не раскладывалась на труппу 
театра, – рассказывает заведующая 
литературной частью Серовской 
драмы Мария Зырянова. – Тогда 
драматург прислала эти четыре 
небольших монолога, их и взяли 
в работу. Театр продолжает свою 
миссию – открывать новые имена 
в современной драматургии 
и представлять их зрителю...

А в Каменске-Уральском 
в рамках традиционного для города 
фестиваля «Космодень» (проходит 
уже в пятый раз) актеры Драмы 
номер три выбрали для чтения 
два рассказа Рэя Брэдбери – 
«Космонавт» и «Ракета». В первом 
речь идет о непростой жизни 
космонавта, у которого из-за 
частых межпланетных экспедиций 
рушится семейная жизнь. «Ракета» 
повествует о семье, которая 
оказалась перед сложным 
выбором: кого из многочисленных 
родственников отправить 
в туристический полет на ракете, 
если билет всего один.

Актеры Драмы номер три 
и место для летнего космического 
«чтецкого проекта» выбрали 
соответствующее – парк «Космос». 
На открытом воздухе!

Останутся ли встречи 
театралов-книгочеев интересным 
экспериментом или продолжатся 
в новом сезоне – решено будет 
в том числе и в зависимости 
от отзывов зрителей-слушателей.

     Ирина КЛЕПИКОВА

В условиях, когда театры 
завершают сезоны, а уральцам 
хочется не только летнего 
релакса, но и продолжать 
интеллектуальное общение, 
в ряде муниципалитетов 
Свердловской области 
организовали для театралов 
и книгочеев «громкие читки» 
беллетристики. Когда-то, 
кстати, чтение вслух, 
художественное слово было 
доброй традицией российской 
культуры...

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

В главной роли – 13-летний Юрий АНИКИН, ученик Екатеринбургской 
детской театральной школы. Признается, что любит книги Крапивина, 
а своего героя принимает со всей его сложностью:

– Егор – неоднозначный персонаж, поначалу он эгоистичен, жесток, 
но постепенно меняется – и этим интересен. А еще меня поразило то, 
что роман написан о 1980-х, но я узнаю в нем себя, своих ровесников. 
У подростков те же проблемы сейчас, что и тогда, – отношения с родителями, 
друзьями, одноклассниками, буллинг и т. д. Очень любопытно работать над 
ролью Егора...

Ирина КЛЕПИКОВА

Сцена из спектакля «Острова и капитаны. Наследники». Егор – Юрий Аникин (слева), Михаил – Алексей Шестаков
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